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 Editorial

Ganhou destaque na 
capa desta edição um as-
sunto que propõe a refl e-
xão a cerca do hábito de 
andar de carro. Parece 
que ainda estamos longe 
de mudar a rotina e usar 
mais o ônibus, bicicleta ou 
andar a pé. Afi nal, mudar 
de habito signifi ca abrir 
mão de algo reorganizar o 
dia a dia, mudar o tempo 
das coisas... E quem está 
disposto? 

Estamos na Sema-
na Nacional do Trânsito 
e quarta-feira foi o Dia 
Mundial sem Carro. A re-
lação entre o número de 
habitantes/veículos deixa 
clara a nossa preferência, 
confi ra os números na ma-
téria que elaboramos para 
esta edição. 

A semana também foi 
marcada pelo dia da árvo-
re e o início da primavera. 
Uma iniciativa proposta 
pela ARFOM deu conti-
nuidade ao Túnel Verde 
da Estrada de Acesso ao 
Distrito de Rincão do Sos-
sego. O local ganhou mais 
180 ipês roxos, conheça 
esta história na página 7.

Coca-Cola FEMSA 
fecha acordo para adqui-
rir a Vonpar no Brasil. O 
negócio foi concluído on-
tem, dia 23 de setembro. 
Ligamos para a direção da 
Vonpar em Porto Alegre 
e não foram disponibili-
zadas informações adi-
cionais. Mas, parece que 
o acordo realmente foi  
fechado e resta apenas a 
aprovação do Cade - Con-
selho de Administrativo 
de Defesa Econômica.

Saiba ainda sobre a 
CPI da Pedra Brita, vere-
adores denunciaram que a 
quantidade de pedra brita 
adquirida pela adminis-
tração municipal em 2012, 
ano eleitoral, foi superior 
ao normal e suspeitam de 
irregularidades os desdo-
bramentos deste fato es-
tão na edição de hoje. 

Compõe a edição uma 
série de outras informa-
ções como o evento “Uma 
noite com Jesus Cristo” 
que será realizado pelo 
Verzeri, o Jogo do Bar-
ril que será neste fi nal de 
semana. Entre outras in-
formações sobre esporte 
e serviços. Bom fi nal de 
semana.

Retrato cotidiano

            
Previsão do Tempo

Fonte: Tempo Agora
Loteria

23/9/2016 - 14h
1° Prêmio -  0.368
2° Prêmio -  3.986
3° Prêmio -  3.374
4° Prêmio -  8.940
5° Prêmio -  4.486
6° Prêmio -  1.154

23/9/2016 - 18h
Até o fechamento 
da edição não havia 
sido divulgado o re-
sultado da extração 
da loteria.
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VENDE-SE ÓTIMO 
PONTO COMERCIAL. 

COMÉRCIO DE CONFECÇÕES E 
ARMARINHOS, BOM ESTOQUE, 
MOBILIÁRIO SEMINOVO, ÓTIMA 

CLENTELA, CENTRO DA CIDADE, BEM 
LOCALIZADO. RECEBE-SE AUTOMÓVEL.

INTERESSADOS LIGAR: 
8111-7887 / 9677-3856

Notas

Minguante
23/9 a 29/9

“Pés e Rodas” no 
Caminho das Missões

Diivulgação

Neste sábado, mais um grupo 
inicia o trajeto do Caminho das 
Missões. É o grupo “pés e rodas” 
constituído por sete pessoas en-
tre eles uma cadeirante. O grupo é 
formado pelo casal Etienne Miguet 
(francês), Maria Antônia Miguet 
e a fi lha Emmanuelle. Também 
participam quatro amigos, o Pa-
dre Paulo Crozera, Gerson Rosa e 
Sérgio Bertoncello, além de Maria 
Teresa Villas Boas. Todos oriundos 
de São Paulo.

O grupo de Peregrinos já per-
correu diversos Caminhos apro-
veitando todas as experiências que 
uma caminhada de longa distância 
proporciona mas fazendo, tam-
bém, um trabalho de conscienti-
zação em relação a capacidade dos 
cadeirantes de superar limites e ir 
muito além das limitações impos-
tas no dia a dia nas vias públicas, 
nas empresas, enfi m, no meio ur-
bano.

A peregrina Emmanuelle pos-
sui uma cadeira de rodas adaptada 
para trajetos de estrada de terra e 
transporta sua própria bagagem. O 
Grupo parte de São Nicolau hoje, 
dia 24 e chega em Santo Ângelo no 
dia 1º de outubro.

Serão mais de 190 km percor-
rendo, em 8 dias, seis dos 7 Povos 
das Missões (São Nicolau, São Luiz 
Gonzaga, São Lourenço Mártir, 
São Miguel das Missões, São João 
Batista e Santo Ângelo), além de 
passarem pelo Santuário do Caaró, 
ligado as primeiras tentativas da 
presença jesuíta no atual territó-
rio do Rio Grande do Sul e local de 
guarda a memória dos padre Afon-
so Rodrigues, João de Castilhos e 
Roque Gonzales martirizados nes-
te período. O Caminho termina em 
Santo Ângelo. Porém, desde o dia 
22 de setembro o grupo já está em 
Santo Ângelo conhecendo a cidade 
e nossos atrativos.

Festa do Anjo da Guarda
 Nos dias 1º e 2 de outubro a Comunidade da 

Paróquia da Catedral realiza a festa alusiva ao seu 
padroeiro, o Santo Anjo da Guarda. Além do tríduo 
religioso, a Paróquia realiza a tradicional quermes-
se no Largo da Catedral. Já no domingo dia2, acon-
tece um almoço festivo no Salão Paroquial. Cartões 
podem ser obtidos na secretaria da paroquia ou 
com a coordenação paroquial. Para a festa, a co-
ordenação pede contribuições para a comunidade 
como alimentos, materiais de limpeza ou dinheiro.

TRÍDUO DE CELEBRAÇÕES
Antecedendo a festa do Anjo da Guarda ocorre o 

tríduo de celebrações. Para o dia 28, às 19h na Catedral 
ocorre a celebração com o tema “A alegria do amor “, 
com a animação da pastoral familiar e catequese. Na 
sexta-feira, dia 30, também ás 19h na Catedral, será 
realizada a celebração com o tema “Jesus, o rosto da 
misericórdia do Pai”, com animação do Emaús, Jem, 
Jumas, Jufem, Jovens Maristas e Verzianos.

Já para o sábado, dia 1º, às 17h acontece na 
Catedral a celebração com o tema “Unção de en-
fermos-Fonte de misericórdia, vida e saúde”, a 
cargo da Patoral da Saúde, ministros e RCC. E no 
domingo, dia 2, a partir das 9h na Catedral será 
realizado a Missa do Padroeiro com a animação do 
coral Anjo da Guarda e com o tema “Comunidade, 
chamada a viver a alegria da misericórdia”.

3º Torneio de Futebol Oito
A Administração de Santo Ângelo, por meio da 

Secretaria de Saúde, realiza mais uma atividade 
esportiva do Projeto Cidade Saudável neste do-
mingo, 25. A partir das 9h, o Complexo Esportivo 
da Praça Assis Brasil Ramos Escobar (antigo es-
tádio do Tamoio Futebol Clube) será palco para o 
3º Torneio de Futebol Oito nas categorias Sub-9, 
Sub-11, Sub-13, Sub-16 e Feminino Livre. 

A programação contará ainda com Torneio de 
Voleibol de Areia de Duplas, com a participação de 
equipes da Prefeitura de Horizontina.

Plano de carreira
do magistério

O Auditório da Secretaria de Educação de Santo 
Ângelo sediou na semana passada, a 1ª Formação 
para Adequação dos Planos de Carreira e Remu-
neração do Magistério. A atividade foi coordenada 
pelas representantes do Ministério da Educação 
(MEC), Márcia Olegário e Adriana Marcon e teve 
a participação de 20 secretários de Educação da 
área de abrangência da Associação dos Municípios 
das Missões (AMM), além de funcionários da Se-
cretaria de Educação de Santo Ângelo.

Nova
30/9 a 8/10
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Fernando Martins é o mais novo locutor da Rádio Comunitária

“Tá na Onda” é o novo programa 
da RádioCom. Ancorado pelo radia-
lista Fernando Martins, promove o 
entretenimento sonoro nas noites 
de segunda a sexta em Santo Ân-
gelo. O locutor atua no radialismo 
desde o ano de 2002, teve sua pri-
meira experiência na Rádio Nativa 
FM e Imembui de Santa Maria atu-
ando em diversas rádios no Estado. 
Sendo apadrinhado no inicio da car-
reira por um dos principais empre-
sários do ramo, Cláudio Zappe. 

O programa é popular e tem 
como principal objetivo promover 
o entretenimento com músicas de 
vários estilos, inclusive insere no 
programa quadros como o Momento 
Campeiro, no qual é a música gaúcha 
também ganha espaço, o “Tríplex Tá 
na Onda” que por meio da participa-
ção do ouvinte promove três músicas 
do mesmo artista ou banda e ainda 
o “Flach Back Tá na Onda” onde os 
clássicos nacionais e internacionais 

retornam para o rádio matando a 
saudade dos ouvintes. 

Se fizermos uma relação com a 
música “Alegria Alegria” de Caeta-
no Veloso é possível dizer que Fer-
nando Martins partiu “Sem lenço e 
sem documento, num sol de quase 
dezembro” para realizar o sonho de 
trabalhar no rádio. Natural de Bos-
soroca contrariou o destino que lhe 
conduzia para a agricultura ou agro-
pecuária e aos 15 anos sem nenhum 
real no bolso foi até a cidade de 
Santa Maria para tentar uma opor-
tunidade na Rádio Nativa FM. A boa 
vontade daquele rapaz comoveu o 
diretor da rádio que ajudou Martins 
a encontrar o seu caminho. 

Conheça a comunicação deste 
jovem locutor na RádioCom de se-
gunda a sexta-feira entre as 20h e 
22h. O programa traz a tônica da 
participação que pode ser feita pe-
los telefones: 3312 7035 e Whatsapp  
55 9974 4479.

“Tá na Onda”
da RádioCom 

Rádiodifusão
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Novo programa da RadioCom FM é apresentado por 
Fernando Martins e vai ao ar nas noites de segunda 

a sexta-feira, entre 20h e 22h
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A Sementes Lazarotto lançou 
o projeto “Minha Semente Para 
o Mundo”. A primeira atividade 
prática será realizada em um Dia 
de Campo na área experimental 
da empresa na próxima terça-
-feira, dia 27,  com a participação 
de alunos dos 2º, 3º e 4º anos da 
Escola Municipal São Paulo, da 
Esquina Gaúcha. 

Nesta edição do “Minha Se-
mente para o Mundo” os alunos 
participantes iniciarão as ativida-
des às 13h30min no campo expe-
rimental da empresa. A iniciativa 
que posteriormente será estendi-
da a outras Escolas Municipais, 
vai desenvolver consciência sobre 
temas como: A agricultura e a pro-
dução dos alimentos que chegam a 
nossa mesa, a qualidade de vida e 
o respeito ao meio ambiente. 

As crianças receberão camise-

tas personalizadas e participarão 
de atividades de conscientização, 
visitarão áreas experimentais 
de trigo e terão explicação e de-
monstração do desenvolvimento 
das plantas. Além disso será rea-
lizada uma apresentação de Tea-
tro de Fantoches com o tema do 
projeto e distribuição de lanche. 
Cada criança receberá uma muda 
de árvore frutífera, que deverá ser 

usada para formação de um po-
mar na escola participante.

Um Agrônomo da empresa, 
fará o acompanhamento da for-
mação do pomar, desde a coleta 
de amostras e análise do solo, 
plantação e cuidados para o de-
senvolvimento das mudas, todos 
os processos serão realizados, 
passo a passo, em conjunto com 
as crianças.

Artur
Hamerski

artur.hamerski@hotmail.com

Aportuguesando

Método = caminho. A base do método 
dedutivo de René Descartes (1596-1650), 
filósofo, matemático e físico francês, era 
este: “Cogito, ergo sum.” O significado da 
frase é este: Penso, logo existo. Para quem 
não estudou nem estuda latim, cabem al-
gumas observações. Uma:  palavras lati-
nas não tinham nem têm acentos gráficos. 
Dois: “cogito” latino tem pronúncia prop-
aroxítona, ou seja, pronuncia-se cógito [e 
não como eu cogito português, do verbo 
cogitar, pronúncia paroxítona, fechada]. 
Três: “ergo” tem pronúncia aberta no “e”, 
/é/, e não pronúncia fechada de eu ergo 
português, do verbo erguer. Três: “sum” 
tem a pronúncia que tem. Quatro: o acen-
to agudo em francês tem em português 
pronúncia fechada – René, em francês, 
fica Renê, em português. Cinco: não se 
pronuncia em português o “s” final francês 
nem o “s” medial. Assim, a pronúncia de 
Descartes em português fica /Decarte/ ou 
ainda /Decart/.  

Posto isso, cabem aqui pelo menos mais 
sete observações. Primeira: latim, escrita 
como língua, pode iniciar por minúscula 
ou por maiúscula. A reforma ortográfica 
que vige no Brasil regra isto: nomes que 
designam domínios do saber humano – 
ciências, artes, cursos e disciplinas – têm 
opções na escrita, ou seja, podem iniciar 
por minúscula ou por maiúscula: latim ou 
Latim, francês ou Francês, português ou 
Português, língua portuguesa ou Língua 
Portuguesa, direito ou Direito, matemática 
ou Matemática. Segunda: citação, ou seja, 
frase dita por outrem de forma direta, ini-
cia por letra maiúscula. Grafia correta é 
esta: “Cogito, ergo sum.”  Errada: “cogito, 
ergo sum.” Três: ponto final de frase ini-
ciada por maiúscula fica dentro de aspas. 
Quatro:  palavras, expressões ou frases 
escritas em línguas estrangeiras devem fi-
car entre aspas. Cinco: o computador está 
substituindo as aspas por negrito ou itálico 
e está valendo, embora não é oficial, ain-
da, essa substituição. Seis: corre a onda, e 
gramatical, do uso de dois pontos quando 
a frase tem dois narradores – um obser-
vador [terceira pessoa] e um personagem 
[primeira pessoa] – ou, em paralelo, quan-
do possui dois discursos – um indireto e 
outro direto. A base do método dedutivo 
do filósofo francês supramencionado era 
este: “Cogito, ergo sum.”. Sete: eu, pes-
soalmente, acho esdrúxulo o ponto du-
plicado. Bastaria um ponto. Um só ponto, 
para mim, serve para finalizar a fala dos 
dois narradores, dos dois discursos. Aliás, 
nem uso o ponto dois nos meus escritos.

Sendo assim, aplicando-se o método 
dedutivo do pensador francês supramen-
cionado, o emissor pode fazer inúmeras 
inferências, algumas verdadeiras ou mais 
verossímeis, outras nem tanto. Servem 
como passatempo. Em tempo: supramen-
cionado e passatempo sem hífen. Uma: 
Somos patriotas, logo amamos a nossa pá-
tria, mesmo que abarrotada de corruptos. 
Outra: Eduardo Calheiros é deputado fed-
eral, logo é corrupto.

Geral

A Vonpar, uma das maiores en-
garrafadoras de propriedade priva-
da do sistema Coca-Cola Brasil foi 
adquirida pela Coca-Cola FEMSA, 
maior engarrafadora de produtos 
Coca-Cola no mundo em volume de 
vendas. O negócio foi formalizado 
ontem, dia 23, e o acordo foi realiza-
do para adquirir 100% do complexo 
da Vonpar. Para o CEO da Vonpar, 
Ricardo Vontobel, o acordo repre-
senta o reconhecimento à história 
da companhia ao longo dos anos. 
“Construímos uma empresa sóli-
da, embasada nos valores, talentos 
pessoais e com uma atuação muito 
importante dos colaboradores, para 
alcançar os resultados que obtive-
mos até agora”, diz Vontobel.

O acordo, que está pendente de 
ser aprovado pelo Cade – Conselho 
de Administrativo de Defesa Econô-
mica – é entendido pela Coca-Cola 
FENSA fortalece a presença da com-
panhia na região Sul do país, esten-
dendo sua atuação nos mercados do 
Rio Grande do Sul e Santa Catarina.

A aquisição da Vonpar, em-
presa familiar que sempre se 
destacou no sistema The Coca-
-Cola Company pela efi ciência na 
gestão e nos resultados, expande 
e fortalece o posicionamento da 
Coca-Cola FEMSA no Brasil. Nos 
últimos doze meses, a Vonpar 
vendeu 190milhões de caixas 
unitárias de bebidas, incluindo 
23 milhões de caixas unitárias 
de cerveja, gerando aproximada-
mente R$ 2,026 milhões na recei-
ta líquida e um EBITDA estimado 
proforma de R$ 335 milhões.

O acordo com a Vonpar com-
prova a aposta da Coca-Cola FEM-
SA no mercado brasileiro, esten-
dendo sua atuação para a Região 
Sul e fortalecendo sua presença 
no país. “As pessoas e o grande 
histórico da Vonpar são muito 
importantes para a consolidação 
do crescimento dos negócios da 

Coca-Cola FEMSA no Brasil. Es-
tamos confi antes quanto ao inter-
câmbio das melhores práticas da 
organização e com as sinergias das 
áreas geográfi cas, estaremos con-
solidando nossa posição de lide-
rança no país”, diz Ian Craig, CEO 
da Coca-Cola FEMSA Brasil.

A VONPAR
A Vonpar produz e distribui 

Coca-Cola, Fanta, Kuat, Del Val-
le e outras bebidas das marcas da 
The Coca-Cola Company que ser-
vem aos estados de Santa Catari-
na e Rio Grande do Sul. A Vonpar 
foi fundada em 1948, produzindo 
e distribuindo Laranjinha, uma 
marca local de refrigerantes no 
estado do Rio Grande do Sul. Co-
meçou a distribuir os produtos 
Coca-Cola em 1956 e atualmente 
dispõe de quatro instalações de 
engarrafamento e cinco centros 
de distribuição com cerca de 4 
mil funcionários,atendendo a15,4 
milhões de consumidores.

COCA-COLA FEMSA
A Coca-Cola FEMSA, S.A.B. de 

C.V. produz e distribui Coca-Cola, 
Fanta, Sprite, Del Valle e outras 
bebidas de marcas da The Coca-
-Cola Company no México (uma 
parte substancial da região cen-
tral do México, incluindo Cidade 
do México, bem como sudeste e 
nordeste do México), Guatemala 
(Guatemala cidade e arredores), 
Nicarágua (todo o país), Costa 
Rica (todo o país), Panamá (todo 
o país), Colômbia (maior do país), 
Venezuela (todo o país), Brasil 
(grande São Paulo, Campinas, 
Santos, no estado de Mato Grosso 
do Sul, o estado do Paraná, parte 
do estado de Goiás, parte do es-
tado do Rio de Janeiro e parte do 
estado de Minas Gerais), Argenti-
na (capital federal de Buenos Ai-
res e arredores) e Filipinas (todo o 
país), junto com a água engarrafa-
da, sucos, chás, isotônicos, cerveja 
e outras bebidas em alguns desses 
territórios. A Companhia tem 63 
instalações de engarrafamento e 
serve mais de 358 milhões de con-
sumidores através de 2.800.000 
varejistas com mais de 100.000 
funcionários em todo o mundo.

A Vonpar foi vendida
Coca-Cola FEMSA fecha acordo para adquirir a Vonpar no Brasil. O negócio foi 

fechado ontem, dia 23 de setembro. O acordo está pendente de ser aprovado pelo Cade 
Marcos Demeneghi

A Vonpar é uma empresa de origem santo-angelense que  
possui três fábricas e cinco centros de distribuição no RS e SC

“Minha Semente para o Mundo”

Foto aérea da área experimental das Sementes Lazarotto

Divulgação
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Av. Getúlio Vargas às 11h45min no “Dia Mundial sem Carro”. No trânsito diário os automóveis são maioria e o veículo de transporte preferido dos santo-angelenses.

O fl uxo de veículos no trânsito de 
Santo Ângelo pouco diminuiu no dia 
22 de setembro, “Dia Mundial sem 
Carro”. Deixar o carro na garagem é 
um hábito que ainda desafi a os santo-
-angelenses, temos uma frota veicular 
de 46 876 veículos isso corresponde 
a 1,6 pessoas por veículo e mostra o 
hábito crescente de adquirir automó-
veis para os deslocamentos diários. Na 
terça-feira, dia 21, os colaboradores da 
Unimed Missões/RS realizaram uma 
blitz na qual foi entregue um adesivo 
aos motoristas no semáforo das ruas 
Marechal Floriano e Avenida Brasil, a 
iniciativa incentivou as pessoas a dei-
xarem o carro em casa no dia 22 de 
setembro e utilizarem outros meios, 
como ônibus, carona, bicicleta ou a pé. 

Conforme dados do DETRAN – 
Departamento Estadual de Trânsito 
nos últimos 10 anos a frota gaúcha de 
veículos cresceu 72,4%. No município 
seguimos a mesma média e até acima 
deste percentual. 

No ano de 2016 já aconteceram 889 
acidentes com 979 vítimas fatais no Rio 
Grande do Sul, envolvendo 1501 veícu-
los, mas o Dia Mundial Sem Carro vai 
além de discutir acidentes, propõe a re-
fl exão a qualidade de vida nas cidades e 
a defesa do meio ambiente.

DIA MUNDIAL SEM CARRO
O Dia Mundial sem Carro (em in-

glês: World Car Free Day) é um data 
internacional celebrada dia 22 de se-
tembro, em cidades do mundo todo, 
que tem como objetivo estimular uma 
refl exão sobre o uso excessivo do auto-
móvel, além de propor às pessoas que 
dirigem todos os dias que revejam a 
dependência que criaram em relação 
ao carro ou moto. Criado pelo movi-
mento “Sem Carro” (em inglês: Car 
Free), tem como fundamento que as 
pessoas experimentem, pelo menos 
nesse dia, formas alternativas de mo-

bilidade, descobrindo que é possível 
se locomover pela cidade sem usar o 
automóvel e que há vida além do para-
-brisa. Neste dia são realizadas ativi-
dades em defesa do meio ambiente e 
da qualidade de vida nas cidades, no 
que passou a ser conhecido como Dia 
Mundial Sem Carro.

ENCERRAMENTO DA 
CAMPANHA “EU SOU + 1 POR 
UM TRÂNSITO + SEGURO”

Encerra no próximo domingo, dia 
25, a Semana Nacional de Trânsito 
que está sendo trabalhada na Década 
Mundial de Ações para a Segurança no 
trânsito – 2011/2020. No ano de 2016 
o tema é: “Eu sou + 1 por um trânsito 
+ seguro”. Em Santo Ângelo o encer-
ramento da semana será no Brique da 
Praça com a participação do CFC San-
to Ângelo que está organizando ativi-
dades como pinturas de rosto, jogos e 
brincadeiras, manobras de balizamen-
to, brinde para os participantes. 

“Teremos atividades para as crian-
ças e adultos. Contamos com a presen-
ça de todos!” Afi rmaram os organiza-
dores nas redes sociais.

As atividades da Semana Nacional 
de Trânsito são realizadas entre os 
dias 18 e 25 de setembro, com a fi na-
lidade de conscientizar a sociedade, 
com vistas à internalização de valores 
que contribuam para a criação de um 
ambiente favorável ao atendimento de 
seu compromisso com a “valorização 
da vida” focando o desenvolvimen-
to de valores, posturas e atitudes, no 
sentido de garantir o direito de ir e vir 
dos cidadãos.

A pé, de bicicleta, de A pé, de bicicleta, de 
carro ou de ônibus?carro ou de ônibus?

Trânsito

UNIMED FEZ UMA BLITZ CONVIDANDO 

PARA O DIA MUNDIAL SEM CARRO

Buscando alinhar suas ações 
aos valores de responsabilidade 
socioambiental que visam desenvolver 
ações para a promoção da saúde e 
a melhoria da qualidade de vida, a 
Unimed Missões/RS buscou mobilizar 
a comunidade através de uma blitz no 
dia 21 de setembro em referência ao dia 
mundial sem carro, celebrado no dia 22.

Durante a manhã foi entregue um 
adesivo aos motoristas na sinaleira 
das ruas Marechal Floriano e Avenida 
Brasil. “A ação buscou incentivar as 
pessoas a deixar o carro em casa no 
dia 22 de setembro e utilizar outros 
meios, como ônibus, carona, bicicleta 
ou a pé. Com isso, ajudaremos o meio 
ambiente, poluindo menos”, cometam 
os organizadores da campanha que 
promoveram o evento na cooperativa 
médica.  A mobilização é um exercício 

de refl exão sobre a dependência e o 
uso abusivo dos automóveis em nossa 
sociedade. 

A ideia principal do dia é fazer com 
que as pessoas pensem um pouco 
sobre o estilo de vida que levam, sobre 
a possibilidade de diminuírem o uso do 
carro, ou mesmo, substituí-lo por outro 
meio de transporte. 

Para o grupo responsável pela ação 
não é somente nesse dia que devemos 
nos preocupar com questões do meio 
ambiente. “Temos várias alternativas 
que poluem menos, como andar a pé, 
de bicicleta, pegar transporte público 
ou até mesmo uma carona com 
colegas. Queremos que o dia sem carro 
consiga despertar essa ideia e juntos 
conseguirmos diminuir a emissão de 
poluentes na atmosfera contribuindo 
com a preservação do meio ambiente”.

Santo Ângelo tem uma frota de 46 876 veículos e uma população de 79 Santo Ângelo tem uma frota de 46 876 veículos e uma população de 79 
mil habitantes. O automóvel parece ser o meio de transporte preferido da mil habitantes. O automóvel parece ser o meio de transporte preferido da 

população. No Dia Mundial Sem Carro pouco mudou no cotidiano da cidade população. No Dia Mundial Sem Carro pouco mudou no cotidiano da cidade 

Divulgação
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Saúde

Samu completa sete anos no
município com 15 mil atendimentos

Serviço de Atendimento Móvel de Urgência (Samu), atende Santo Ângelo e mais quatro municípios da região,
contando com duas ambulâncias para atendimento de urgência e emergência

O Serviço de Atendimento Móvel 
de Urgência, o Samu do Hospital San-
to Ângelo completou na última quar-
ta-feira, dia 21, sete anos de funciona-
mento com 15.051 atendimentos. 

De acordo com o enfermeiro Alex, 
deste total de atendimento, 60% são 
mulheres e 40% homens. Pessoas na 
faixa etária de 60 a 90 anos de idade 
representam a maioria dos atendimen-
tos. Já em relação às vítimas de aci-
dentes de trânsito, a maior parte é de 
jovens entre 18 a 25 anos de idade. “Do 
total de atendimentos do Samu, 75% 
são clínicos (problemas respiratórios, 
neurológico, metabólico, diabete e hi-
pertensão) e 25% são de traumas por 
acidentes e incidentes”, observa Alex.  

O coordenador salienta ainda que 
nesse período cerca dos 800 pacientes 
foram medicados, orientados e dei-
xados em suas residências, enquan-
to 570 foram removidos do Hospital 
Santo Ângelo para Santa Maria, Passo 
Fundo e Ijuí pela necessidade de aten-
dimento emergencial de alta comple-
xidade nas áreas de cardiologia e neu-
rologia.

O Samu tem como coordenador 
técnico dos serviços o médicos, Flá-
vio Christensen, e como coordenador 
técnico dos serviços de enfermagem, 
Alex Martins Antunes e atende não 
somente Santo Ângelo, mas também 

municípios vizinhos como Entre-Ijuís, 
Sete de Setembro, Eugênio de Castro e 
Vitória das Missões. 

EQUIPE
A equipe do Samu conta com nove 

médicos, seis enfermeiros, cinco téc-
nicos de enfermagem e 11 condutores. 
Para o serviço há duas ambulâncias 
sendo uma Unidade de Suporte Avan-
çado (com um médico, enfermeiro e 
condutor) e uma Unidade de Suporte 
Básico (um técnico de enfermagem e 
o condutor).

REGULAÇÃO INVERSA
Para a comunidade acessar o ser-

viço é disponibilizado o número 192, 
de forma gratuita. Porém o Samu tem 
também o serviço de regulação inver-
sa no município, onde órgãos como a 
Secretaria Municipal de Saúde, Polícia 
Civil, , Polícia Rodoviária Estadual e 
Bombeiros podem ligar diretamente 
para o telefone do Samu e solicitar o 
atendimento. A regulação inversa agi-
liza o processo e diminui o tempo de 
resposta no atendimento da vítima.

O Samu de Santo Ângelo é uma re-
ferência no Estado e desenvolve tam-
bém trabalho seducativos e de preven-
ção com treinamentos e palestras em 
empresas, instituições, universidades, 
escolas estaduais e particulares.

A equipe  do Samu de Santo Ângelo é formada por nove médicos, 
seis enfermeiros, cinco técnicos de enfermagem e 11 condutores

Divulgação / HSA

Serviço entrou em funcionamento ofi cialmente no município no dia 21 de setembro de 2009
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Dia da árvore

O túnel verde da estrada de acesso ao Distrito de Rincão do Sossego ganhou mais 180 Ipês Roxos. O projeto foi iniciado no 
ano 2000, e pretende criar um túnel margeado com diversas espécies de árvores, principalmente aquelas que se adaptam 
a áreas abertas e ao clima regional. No dia da árvore, quarta-feira, 21, na área de propriedade do Sr. Paulo Rodrigues a 

ARFOM – Associação de Refl orestamento comemorou 26 anos de atuação e realizou uma ação conjunta com voluntários e 
demais entidades do município continuando o projeto que já completou 16 anos em Santo Ângelo. 

A estrada em que o projeto do Túnel Verde que está 
em andamento inicia logo após o Bairro São Pedro, na 
Granja Sossego e o plantio de árvores neste trajeto pre-
tende criar um local de lazer para realização de caval-
gadas, ciclismo, caminhadas, rústicas e até de turismo 
ecológico, tendo em vista o efeito positivo que as árvores 
produzem aos humanos e ao ecossistema do planeta. 

Já fazem parte do túnel árvores como guajuvira, 
araucária, canafístula, loro, aroeira periquita, fi guei-
ra, taquara, entre outras.

Na quarta-feira, foram plantadas 180 mudas de 
grande porte, com aproximadamente três anos, fo-
ram doadas pela Secretaria do Meio Ambiente e aju-
daram no transplante das mudas alunos do Colégio 
Pedro II, a Secretaria da Agricultura, Emater, Rota-
ry Cruz de Lorena, Conselho Municipal de Defesa do 
Meio Ambiente, Sindicato dos Trabalhadores Rurais 
e Comitê da Bacia Hidrográfi ca do Rio Ijuí. 

Tiele da Silva plantou pela primeira vez uma ár-
vore. Ela é colega de outros 25 alunos do Pedro II, 
que naquela tarde colocaram a mão e o pé na terra 
para contribuir com a iniciativa de plantar os 180 
ipês roxos no Túnel Verde. 

Uma intercambista do Rotary Cruz de Lorena, a 
alemã Meike Huppert, de 16 anos, também teve uma 
participação representativa e ajudou a plantar uma 
das árvores. A jovem conheceu o interior do municí-
pio e a terra vermelha das Missões. Meike permane-
ce em Santo Ângelo durante 11 meses e está frequen-
tando o Colégio Teresa Verzeri.

Túnel Verde ganha continuidade
As 180 mudas de Ipê foram doadas pela Secretaria do Meio Ambiente. O plantio de diversas espécies iniciou no ano de 2000 a inteção é completar cinco quilômetros

Marcos Demeneghi
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Esporte

Será?
Muito se fala em alguns assuntos absurdos no 

futebol, ninguém quer acreditar, mas sabemos 
que existem vários conchavos, caso da arbitragem 
que aconteceu em 2005, justamente prejudican-
do o Inter, jogadores que derrubam treinadores, 
diretores que contratam para benefi ciar empre-
sários, diretores ganhando por alguma transação, 
treinadores desempregados incentivando jorna-
listas a “queimar” quem está trabalhando, brigas 
políticas dentro do próprio clube, enfi m, vários 
assuntos vêm à tona e muitos são verdades, em-
bora negados. Celso Roth estava trabalhando em 
uma corretora em Caxias, administrando seus in-
vestimentos, estava afastado do futebol, seus últi-
mos trabalhos foram um fracasso no Coritiba e no 
Vasco, mesmo assim, Carvalho contratou Roth, 
encheu seus bolsos e levou a torcida colorada ao 
desespero. O treinador já acumula  quatro derro-
tas em sete jogos, conquistando apenas cinco pon-
tos, por muito menos Falcão foi demitido, sendo 
que o mesmo enfrentou Palmeiras, Corínthians, 
Fluminense, ou seja, adversários bem mais fortes 
que enfrentados por Roth, nos dois últimos jogos 
o Colorado conseguiu perder, para um candida-
to ao descenso e outro virtualmente rebaixado. A 
eleição colorada se aproxima,  Pífero e seus alia-
dos certamente irão perder a eleição, com tanta 
arrogância, com um planejamento equivocado, 
com erros absurdos, será que o Presidente colora-
do, não quer deixar o Colorado na série B para seu 
sucessor ? Embora no futebol, tudo seja negado 
com veemência, é uma boa pergunta que surge.

Amanhã, às 18h30min, enfrenta o Atlético 
Mineiro, em Minas, um empate já será um mi-
lagre, no futebol não tem lógica, pois se tivesse, 
indicaria uma goleada do galo mineiro, mas no 
atual momento, uma vitória colorada seria uma 
façanha épica.

Zé Cláudio no tricolor
Quem lembra do Zé Cláudio da SER ? Sim, 

antigo centroavante da nossa querida SER Santo 
Ângelo, desprovido totalmente de técnica, briga-
dor, peitava zagueiros, árbitros e até colegas de 
equipe, bom nas bolas aéreas e fi nalizador nato. 
Qualquer bola que adentrava na grande área ad-
versária, certamente era perigo de gol, pois lá es-
tava ele para brigar pela bola, tentar um rebote, 
enfi m, arrumar uma forma de fi nalizar com for-
ça. Hoje em dia, a torcida do Grêmio tem a árdua 
missão de torcer para Henrique Almeida acertar 
o gol, para Luan chutar com força e comprometi-
mento, para algum volante chutar de fora da área, 
para ter um zagueiro que faça gol de cabeça, para 
ter um batedor de falta, enfi m, para ter pelo me-
nos um, que conclua com vontade e efi ciência. É 
claro que não é o único problema do tricolor, mas 
um atacante ou meia que fosse efetivo na hora da 
conclusão já seria meio caminho andado. Será 
que não seria a hora de entrar em contato com Zé 
Cláudio, mesmo com uns 50 anos?

Copa do Brasil
Sou do tempo que todos temiam os gaúchos, 

hoje os ventos mudaram de direção, e todos pre-
ferem enfrentar as equipes gaúchas. Atlético Mi-
neiro, Palmeiras e Santos foram benefi ciados no 
sorteio. 

Domingo, às 16h, enfrenta a Chapecoense, na 
Arena, quem sabe tentando chegar perto dos 45 
pontos, com uma vitória, e escapar logo das últi-
mas colocações, que infelizmente, passou a ser o 
objetivo do tricolor no brasileirão.  

Para Refletir:
“Nem tudo o que você fi zer pelos outros, os 

outros farão por você”. (Daniel Silva)

Alessandro 
Radins

asrfutsal@gmail.com

Passando a limpo

Professor da Escolinha de Futsal ASR
Professor da Escola Concórdia

CREF 11388

Neste domingo, dia 25, a 8ª 
Edição do Jogo do Barril- Fute-
bol do Chopp irá movimentar a 
comunidade de São Pedro, do 
Distrito União, no interior de 
Santo Ângelo.

Para esta edição do evento, 
foi preparada uma diversifi cada 
programação, que inicia às 10 h 
com o Jogo do Barril. Ao meio-
-dia ocorre almoço e após o al-
moço será realizada uma reunião 

dançante, que será animada pela 
Banda Renascer.

As inscrições para o Jogo do 
Barril custam R$ 200 por equipe 
antecipadamente e no domingo, 
25, custam R$ 225. O jogo do 
barril é um dos jogos mais diver-
tidos, e atração principal nas co-
munidades colonizadas por imi-
grantes alemães. É um jogo cheio 
de regras para agradar e motivar 
os jogadores a beber chopp. Cada 

gol é comemorado com a bebida. 
E, o vencedor é carregado dentro 
do carro de chopp, chamado de 
Choppwagen. 

Uma das regras diz que o 
time que chutar a bola e ela ba-
ter no choppwagen, o jogo para 
por um minuto para o adversá-
rio beber chopp. Como a maioria 
das regras termina em bebida, a 
atividade se torna mais que um 
esporte, uma festa popular.

Jogo do Barril
acontece no domingo

Evento movimentará a comunidade de São Pedro, Distrito União, interior de Santo Ângelo

Ao final do evento, o vencedor é carregado dentro do carro de chopp, chamado de Choppwagen

Dupla Gre-Nal terá adversários paulistas
na próxima fase da Copa do Brasil

O Santos será o adversário do Internacional nas 
quartas de fi nal da Copa do Brasil. O confronto foi 
defi nido em sorteio realizado na manhã da sexta-fei-
ra, na sede da CBF, no Rio de Janeiro.  A primeira 
partida será já na próxima semana, em São Paulo. 

BRASILEIRÃO
Pelo Campeonato Brasileiro o Internacional vol-

ta a campo amanhã, às 18h30min  contra o Atlético-
-MG, fora de casa, o colorado precisa da vitória para 
fugir do z4.

Grêmio venceu o Atlético-PR nos penâltis e assegurou a vaga

Arquivo/JOM

Na quinta-feira o Inter eliminou o Fortaleza, fora de casa

O Grêmio  também já conhece seu adversário 
nas quartas de final da Copa do Brasil. O sorteio 
realizado na CBF indicou que o Tricolor enfrenta-
rá o Palmeiras em busca de uma vaga à semifinal 
do torneio.  A primeira partida será  realizado na 
Arena e a segunda na capital paulista.

BRASILEIRÃO
Pelo Campeonato Brasileiro, o Grêmio joga 

neste domingo,  na Arena, ás 16 contra a Chape-
coense.

Estreia do Sub-17 da Asaf nas quartas-de-final
do Estadual é transferida

 O primeiro confronto da ca-
tegoria Sub-17 da Asaf, válido 
pelas quartas de fi nais do Cam-
peonato Estadual de Futsal que 
estava agendado para o dia 24 
de setembro na cidade de Novo 
Hamburgo contra a equipe do 

UJR, foi transferido para o dia 01 
de Outubro, sábado, com início 
da partida previsto para as 19 h. 

A partida de volta será reali-
zada em Santo Ângelo no giná-
sio Marcelo Mioso no dia 8 de 
outubro, às 20h.  A Asaf perma-

nece na disputa do Campeonato 
Estadual com as categorias de 
base Sub-17 e Sub-15, sendo que 
a Sub-17 está competindo pelas 
quartas de finais e a Sub-15 já 
está classificada para as semifi-
nais. 

Divulgação
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Eventos
Maicon Garcia

2º Baile do Chopp

Leo Mousquer e Eduardo Silva estiveram no Jornal
O Mensageiro divulgando o evento  

O Rotary Club Santo Ângelo Norte promove 
no próximo dia 1º de outubro a segunda edição do 
Baile do Chopp. O evento será realizado no CTG 
Os Legalistas e será animado pela Banda Industria 
Musical. 

Segundo Leo Mousquer e Eduardo Silva, repre-
sentantes do Rotary, a renda obtida no evento será 
revertida para entidades de Santo Ângelo.

 Os ingressos para o baile podem ser adquiridos 
na Crebom, Quick, Lumix e Calçadão Lanches. An-
tecipado, os ingressos custam R$ 25, 00. Na hora 
tem o valor de R$ 30,00. Mais informações podem 
ser obtidas pelos telefones:(55) 8433-7572 e (55) 
9645-8714

Murilo Mendes é 
destaque no Brique da 
Praça  deste domingo

A coordenadora de Eventos e Divulgação, pro-
fessora Clara Emília Hochegger  responsável pelos 
eventos do tradicional espaço cultural do Brique, 
agendou para este domingo, a presença do músico 
e intérprete Murilo Mendes.

VIDA SAUDÁVEL  NO
“ ESPAÇO EMPRESA”

O Brique recebe neste domingo,  dia 25, a Em-
presa  “ Vida Saudável” – Saúde , Beleza e Bem 
Estar-que trabalha com produtos de massagem, 
entre eles colchões magnéticos, esteiras, cadeira 
executiva , poltronas e diversos massageadores 
para todas as áreas do corpo. 

ENCERRAMENTO DA
SEMANA DO TRÂNSITO

O tema deste ano para a Campanha do Trân-
sito, que se encerra neste domingo, e que  deixa a 
sua atualidade pelo restante do ano de 2016 é “ Eu 
sou mais um por um trânsito mais seguro”. 

SETEMBRO AMARELO
Os integrantes da Rede de Atenção Psicossocial 

de Santo Ângelo promoveram diversas ações alusi-
vas ao “ Setembro Amarelo”. 

INSTITUTO FEDERAL FARROUPILHA
A diretora do IF Farrroupilha instalado em 

ampla área, às margens da RS 218, zona leste da 
cidade, professora Rosane Pagno, vem com sua 
equipe de professores, alunos e colaboradores ao 
Brique, para divulgar as atividades desenvolvidas 
na Instituição e, principalmente, informar à comu-
nidade local e regional, sobre o processo seletivo 
para quem quer ingressar nos Cursos Integrados 
de Agricultura  e Manutenção e Suporte em Infor-
mática. Na oportunidade, a equipe dispõe tam-
bém de dados sobre vagas para preenchimento de 
cargos técnicos- administrativos e para docentes 
nos campus do IFF em Santo Ângelo, Alegrete, 
Jaguari, Júlio de Castilhos, Frederico Wesphalen,  
Panambi, Santa Rosa, São Borja, São Vicente do 
Sul e Uruguaiana, bem como na reitoria em Santa 
Maria.

O Colégio Teresa Verzeri pro-
move neste sábado o Nightfever, 
“Uma noite especial com Jesus 
Cristo”. O evento terá início às 
20h, na Capela do Colégio Ver-
zeri e consiste em uma noite de 
oração e vigília em que a pessoa 
chega a hora que pode e fi ca o 
quanto quiser. 

Proporcionando aos jovens e 
adultos um encontro com Deus 
por meio de uma noite de paz, 
oração, partilha, reconciliação, 
formação de fé, tendo como cen-
tro e adoração a Jesus Eucaristo, 
numa dinâmica de vigília, asse-
melhando-se ao ato em que Jesus 
se retirava para rezar ao pai. 

Durante o Nightfever haverá 
espaços para orações com silên-
cios, intercalado por músicas, 
participação do Emaús, além de 
cantores jovens e adultos. 

A noite de oração e de experi-
ência está sendo planejada, arti-
culada e organizada pela equipe 
diretiva do Colégio Verzeri em 
parceria com grupos de jovens e 
paroquias da cidade de Santo Ân-
gelo e da região. 

O evento é inédito na Região 
das Missões e é aberto a toda a 
comunidade.

“Uma noite especial
com Jesus Cristo”

Michael Garcia

Nightfever organizado pelo Colégio Teresa Verzeri busca proporcionar
uma noite de oração, vigília e atividades como música e canto

Unimed Missões/RS promove palestra
no Dia Mundial do Coração

Evento acontece na próxima quarta-feira, dia 28, às 19h, na sede da Cooperativa

A Unimed Missões/RS, através do setor de Me-
dicina Preventiva irá realizar, no dia 28, no Auditó-
rio da Sede da Cooperativa (Avenida Getúlio Vargas, 
1079), palestra referente ao Dia Mundial do Coração.

O evento terá início às 19h e será ministrado pelo 
médico cardiologista, Dr. Matheus Bertoldo, que 
abordará o tema: “Prevenção de doenças cardiovas-
culares”, sendo gratuito e aberto para toda a comu-
nidade.

Dados do Ministério da Saúde indicam que as 
doenças cardíacas são as principais causas de morte 
no Brasil. Os principais fatores que podem aumen-
tar o risco de doenças cardiovasculares são obesida-
de, tabagismo, colesterol alto, sedentarismo, estres-
se e hipertensão arterial, por isso a prevenção é tão 
importante.

“Estimular a prevenção de doenças e a prática 
de hábitos saudáveis é um dever das ações sociais 
promovidas pela Unimed Missões/RS que através 
de eventos como este visa alertar à população sobre 
os cuidados, estimulando a melhoria da qualidade 
de vida das pessoas, através da adesão a um estilo 
de vida saudável”, reforçaram os idealizadores do 
movimento.

“Falar de coração é falar de vida. Precisamos dar 
mais atenção aos hábitos diários e reservar um es-
paço para cuidar da nossa saúde. Vamos intensifi car 
as nossas ações de prevenção, pois queremos atuar 
junto aos clientes e comunidade”, reforçou a médi-
ca coordenadora do serviço de Medicina Preventiva, 
Dra. Lauren Berger Severo. 

Evento inédito na região é aberto ao público, será realizado na Capela do Colégio 
Teresa Verzeri e tem início ás 20h

Divulgação
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Município

CPI da Pedra BritaCPI da Pedra Brita

Vereadores de Santo Ângelo pediram a criação 
de uma CPI - Comissão Parlamentar de Inquérito 
para investigar as circunstâncias em que foram com-
pradas e usadas cargas de pedras britas e marroadas 
na administração dos anos de 2011 e 2012.  No docu-
mento protocolado na segunda-feira, dia 19, os edis, 
Arlindo Diel (DEM), Vilmar Antônio Maicá (PP), Pe-
dro Silvestre Perkoski Waszkiewicz (PSD), Zilá An-
dres (PP), Marcos Mattos (PRB) e André Marques 
(PR) relataram que receberam inúmeras reclama-
ções da comunidade e denunciaram que no período 
de 2011 a 2012 a administração municipal adquiriu 
uma quantidade sem justifi cativa deste material. 

Além disso, os vereadores afi rmam que há notas 
fi scais sem a correta descrição, pesagem ou cubagem, 
inclusive sem laudos técnicos que justifi cassem tal 
compra. Segundo suspeitas dos vereadores, a quanti-
dade de pedra adquirida neste período, foi maior que 
o necessário. O que causou a suspeita é que trata-se 
de ano eleitoral e ao acompanhar a evolução das com-
pras no período foi bem superior ao adquirido em 
anos anteriores. Considerando que 2012 foi um ano 

eleitoral, os vereadores que assinaram o documento 
pedem que seja instalada uma CPI para apurar e res-
ponsabilizar os gestores municipais que atuaram de 
janeiro de 2011 a dezembro de 2012.

O Presidente da Câmara de Vereadores, Osvaldir 
Ribeiro de Souza, deve levar o documento ao conheci-
mento dos demais vereadores para que seja formada a 
Comissão Parlamentar de Inquérito. Conforme o arti-
go 80 parágrafo 2º a CPI deve ser formada por no mí-
nimo três membros obedecendo a proporcionalidade 
partidária que atualmente compõe a Câmara de Vere-
adores. Depois que cada partido indicar os integrantes 
da comissão, serão reunidos os documentos, ouvidas 
as testemunhas, os acusados e a comissão terá o po-
der de determinar diligências, inquirir testemunhas, 
requisitar informações, requerer a convocação de Se-
cretários Municipais ou equivalentes, e praticar os atos 
indispensáveis para os esclarecimentos dos fatos.

No fi nal do processo o presidente da Comissão 
dará um parecer e poderá ser remetido ao Ministério 
Público e Tribunal de Contas para que sejam julga-
das e aplicadas as penas cabíveis aos responsáveis.

Vereadores denunciam que a quantidade de pedra brita adquirida em 
apenas um ano (2012, ano eleitoral) quase igualou ao montante gasto nos 
três anos anteriores (2009, 2010 e 2011). Os edis pedem a instalação de uma 
CPI para investigar possíveis irregularidades na compra deste material 

Compra de pedra brita em ano eleitoral será investigada

A Secretaria de Saúde de Santo 
Ângelo realiza neste sábado, dia 24, 
o Dia “D” da Multivacinação. A ação é 
uma das iniciativas da Campanha de 
Multivacinação, que iniciou na última 
segunda-feira, dia 19, e prossegue até 
30 de setembro.

Neste sábado, a mobilização ocor-
re nas sete Salas de Vacina do muni-
cípio das 8 horas às 17 horas. O obje-
tivo da Campanha de Multivacinação 
é promover a atualização do esquema 
de imunização de crianças menores 
de 5 anos e adolescentes na faixa etá-

ria entre 10 anos e 15 anos incomple-
tos (14 anos, 11 meses e 29 dias). Em 
2016, a Campanha de Multivacinação 
apresenta uma novidade. Além das 
crianças e adolescentes a estratégia 
incorpora a vacinação contra o HPV 
(Papilomavírus Humano) para meni-
nas na faixa etária de 9 anos a 13 anos. 

Estão disponíveis para atualização 
da Caderneta de Vacinação desses gru-
pos etários 14 vacinas: Hepatite A, VIP, 
Meningocócica C, Rotavírus, HPV, 
Pneumo 10, Febre Amarela, Varicela, 
Pentavalente, Tetraviral, Dupla Adul-

to, DTP, Tríplice Viral e Poliomielite.
A Secretaria de Saúde alerta aos 

pais ou responsáveis pelas crianças e 
adolescentes que levem a Caderneta 
de Vacinação para que seja possível 
realizar a avaliação das vacinas que já 
foram administradas ou se há doses 
que necessitam ser aplicadas.

Na próxima semana, a partir de 
segunda-feira, 26, a vacinação pros-
segue de segunda-feira à sexta-feira, 
das 8 horas às 11h30 e das 13h30 às 
17 horas, nas Salas de Vacinas do mu-
nicípio. 

Dia “D” de Multivacinação será neste sábado das 8h às 17h 

SAIBA O QUE É UMA CPI

É chamado de Comissão Parlamentar de In-
quérito (CPI) o instrumento legado ao poder leg-
islativo, dotado da atribuição constitucional de 
investigar e fiscalizar eventuais desmandos no 
aparelho estatal, atuando no controle da admin-
istração pública e na defesa dos interesses da 
coletividade. 

A CPI possui poderes de investigação próp-
rios das autoridades judiciais, devendo apurar 
um fato determinado e por prazo certo. Para que 
seja instaurada uma CPI é necessário um núme-
ro de assinaturas em seu requerimento de cri-
ação. A doutrina majoritária entende que basta 
o requerimento ser subscrito por um terço dos 
membros da casa legislativa que esta será criada 
automaticamente. Caso o número mínimo de 
assinaturas não seja alcançado, o autor poderá, 
se assim entender, submeter a proposta de CPI à 
apreciação do Plenário, que decidirá a respeito.

CONFIRA OS LOCAIS 

DE VACINAÇÃO

- Estratégia Saúde da Família (ESF) Bair-
ros Nova; 
- ESF do Bairro Subuski;
- ESF do Bairro Rogowski; 
- ESF do Bairro Garibaldi Carrera Macha-
do (Indubras); 
- ESF do Bairro São Carlos;
- Centro Social Urbano (CSU); 
- Centro de Apoio a Mulher e a Criança 
(instalado junto à Secretaria de Saúde).
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Dois integrantes da Banda G-10 
morrem em acidente

Dois integrantes da  Banda G-10, de Ibiru-
bá, morreram em um acidente de trânsito na 
manhã de ontem, na BR-282, em Águas Mor-
nas,  (SC). Segundo a Polícia Rodoviária Fede-
ral, outras noves pessoas das 12 que ocupavam 
o veículo fi caram feridas.

O motorista teria perdido o controle em 
uma curva, tombando o ônibus na altura do 
quilômetro 45. No local morreu o baixista Mi-
cael Giovane Rodrigues, 40 anos e Michael Fa-
biano de Oliveira, de 25 anos que havia entra-
do há uma semana no grupo.

Segundo integrantes, o grupo, faria um 
show na noite da sexta-feira em uma casa no-
turna de Florianópolis. A banda tem 10 anos 
de carreira, cinco discos lançados e foi formada 
na cidade de Ibirubá, no Meio Oeste gaúcho.

Recuperação de veículo
Por volta da 1h50min da quinta-feira, dia 

22,  aconteceu uma ocorrência de arromba-
mento na Loja  de Modas, Rua Marquês do 
Herval, Centro. No local uma pessoa infor-
mou que três indivíduos quebraram a vitrine 
e levaram roupas, informando também que os 
suspeitos haviam entrado em um veículo  GM 
Corsa Classic de cor prata. 

Durante buscas, a Guarnição realizou bus-
cas no Bairro João Goulart e localizou o vei-
culo Corsa,  informado da ocorrência. No local 
foi encontrado o veículo com o motor  ainda 
quente, sem o autorradio, com uma chave na 
ignição e cacos de vidro no assoalho traseiro 
do veiculo.  

Foi efetuado contato com o proprietário do 
veículo via telefone, sendo questionado sobre 
possível furto do seu carro. O propietário disse 
que não tinha conhecimento, pois estava dor-
mindo e que a chave não era a do seu veiculo. 
O veículo foi recolhido ao guincho.

Mandado de prisão
Por volta das 12h30min da última quinta-

-feira, dia 22, uma guarnição da Brigada Mi-
litar estava em patrulhamento na Rua B, no 
Bairro Jardins, quando  abordou um indiví-
duo, que após conferir no sistema informatiza-
do da BM, foi constatado que em seu desfavor 
existia um mandado de prisão. Diante dos fa-
tos foi encaminhado a DPPA para as devidas 
providências.

Furto abigeato
Às 11h50min, da quarta-feira, dia 21, uma 

guarnição da BM deslocou até o interior do 
município onde um morador local foi vítima de 
furto abigeato. No local, a vítima relatou que 
teve duas vacas furtadas de sua propriedade e 
que localizou as vísceras dos animais a cerca de 
1 Km do local, onde foi encontrada uma faca, 
a qual foi apreendida. Foi confeccionado Bole-
tim de Ocorrência.

Furto em veículo
Por volta das 20h30min da última quarta-

-feira, dia 21, uma guarnição da BM deslocou 
até as proximidades do Clube Gaúcho onde 
teria ocorrido um furto em veículo. Conforme 
denúncias, meliantes teriam furtado uma caixa 
de som de um veículo Montana e deslocavam 
em direção à zona sul da cidade.

Após diligências a guarnição localizou a 
caixa de som abandonada dentro de um papa-
-entulho, não encontrando os meliantes. Foi 
localizado o proprietário do veículo a quem foi 
restituído o objeto furtado. Foi confeccionado 
Boletim de Ocorrência.

Segurança

A Polícia Civil segue inves-
tigando um crime bárbaro que 
chocou a comunidade de Santo 
Ângelo e teve repercussão na-
cional e nos principais meios 
de comunicação do Estado, rea-
cendeu a discussão em relação a 
violência contra as mulheres. 

Duas jovens foram encontra-
das mortas dentro de um Corsa 
na manhã da última quarta-fei-
ra, dia 21, no interior do muni-
cípio. As vítimas, que apresen-
tavam ferimentos de arma de 
fogo, foram identificadas como 
Jaqueline Rodrigues Miguel, 25 

anos, e Laine Merlugo da Silvei-
ra, 24.

Até então o principal suspei-
to do feminicidio segundo a Po-
lícia Civil seria o ex-marido de 
Jaqueline, que teria ligado para 
a vítima para marcar um encon-
tro em que daria um suposto 
presente. Jaqueline teria convi-
dado a amiga Laine que foi junto 
até o local onde ocorreu o crime.

SUSPEITO DO CRIME FOI 
ENCONTRADO MORTO

Na quinta-feira, dia 22, o cri-
me ganhou mais um fato, quan-

do o suspeito de ter assassinado 
as duas mulheres foi encontrado 
morto. 

A principal hipótese era de 
que o indivíduo, de 34 anos, te-
nha cometido suicídio próximo 
da área onde residia, uma vez 
que foi encontrado  enforcado e 
já sem vida em um pé de abacate. 

A Polícia Civil segue agora 
investigando, afim de elucidar 
o caso e concluir se uma segun-
da pessoa teve envolvimento no 
duplo homicídio e se as vítimas 
realmente foram mortas no lo-
cal.

Divulgação / Policia Civil

Duplo homicídio chocou a 
comunidade santo-angelense

Duas mulheres foram mortas a tiros na última quarta-feira.
Na manhã seguinte, o principal suspeito do crime foi encontrado enforcado

Vítimas estavam em um veículo na estrada de acesso ao Rincão dos Roratos, interior de Santo Ângelo

Cadetes das Agulhas Negras visitaram o 1º BCom

Os 27 cadetes estiveram visitando o Batalhão e conheçendo toda a estrutura do local no inicio da semana

Entre o domingo e a última terça-feira, dia 20, 
o 1º Batalhão Comunicações (1º B Com) atendeu à 
solicitação referente ao Pedido de Cooperação de 
Instrução da Academia Militar das Agulhas Negras 
(AMAN), sediada em Resende-RJ. 

Naquela oportunidade, os 27 (vinte e sete) Cade-
tes do 4º ano do Curso de Comunicações da AMAN 
conheceram o Maior Sistema Tático de Comunica-
ções Militares da América Latina (SISTAC/3ª DE), 
bem como foram apresentados às ferramentas de 

consciência situacional, exclusivas do sistema ope-
rado pelo 1º B Com. 

Além das instruções, os Cadetes, oriundos das 
mais diversas regiões do Brasil, conheceram as ins-
talações do Batalhão “General Mário da Silva Mi-
randa” e obtiveram informações sobre a “Capital 
Missioneira”. Durante a visita, os Cadetes Tesche e 
Carlos Teixeira receberam o Distintivo do 1º B Com, 
pois escolheram o “Mensageiro das Missões” como 
sua primeira Organização Militar em 2017.

Divulgação
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Ofertas  válidas de 23/9 a 26/9/2016

SUPERMERCADO SÃO LUIZ - Rua Marechal Floriano, 1790 -  55 3312-5700 ESTAMOS RECEBENDO O

CARTÃO SIMSA (Sindicato dos

Municipários de Santo Ângelo)

CARNE PARA CHURRASCO 
TATU BOVINO KG

R$ 14 ,97

LINGUIÇA DE FRANGO
LAR KG

R$ 7 ,98

REFRIGERANTE 
COCA-COLA 2L
GRÁTIS 500ML

R$ 4 ,89

BABIDA LÁCTEA PIÁ 
MORANGO 540G

R$ 1 ,89

FARINHA DE TRIGO 
BIONDINA 5KG

R$ 8 ,99

R$ 6 ,48

BATATA PALITO
LAR 1,1KG

R$ 1 ,38

CENOURA E 
BETERRABA KG

R$ 2 ,98

MORANGUINHO 
BANDEJA 250G

R$$$$$$$$$ 2 ,98R$ 2 ,19

ABACAXI PÉROLA 
UN

PEPINO INCOTRIL
VIDRO 300G

R$ 3 ,97 R$ 4 899R$ 4 89

WHISKY 
NATU NOBILIS 1L

R$ 24 ,99

CERVEJA PROIBIDA
LATÃO 473ML

R$ 2 ,37


